
 

 

SERMON DU WEK-END DES COMMUNICATIONS  

SAMEDI 17 MAI 2025 

PORTER LA LUMIERE AUJOURD'HUI 

Texte biblique : « Apporte-t-on la lampe pour la mettre sous le boisseau ou sous 

le lit ? N’est-ce pas pour la mettre sur le chandelier ? » Marc 4:21  

 

Suggestion de chants : 

212-534-561 

 

Sermon écrit par sœur Fatie BLOCAIL,  

Directrice du département des communications de l’église Adventiste du 7ème 

jour de la Guadeloupe 

Introduction 

Frères et sœurs, 

Aujourd'hui, à l’occasion de ce week-end spécial consacré aux communications, 

nous sommes appelés à réfléchir d'abord et avant tout sur le message. 

Le message que nous avons reçu n’est pas un simple message parmi d’autres : 

C’est le dernier appel de miséricorde de Dieu au monde : 

le message solennel des trois anges d'Apocalypse 14. 

Nous vivons une époque unique : 

 L'accélération du numérique, 

 L'omniprésence du digital, 

 L'émergence de l'intelligence artificielle. 

Un monde où tout va vite, mais où l'essentiel est souvent oublié. 

Et au milieu de ce monde, Dieu nous rappelle notre mission. 

Jésus nous pose cette question en Marc 4:21 : 

« Apporte-t-on la lampe pour la mettre sous le boisseau ou sous le lit ? N’est-ce 

pas pour la mettre sur le chandelier ? » 

 



Non, frères et sœurs ! 

La lumière du message des trois anges n’a pas été confiée pour être cachée, ni 

limitée à un coin. 

Elle doit être élevée bien haut, placée sur le chandelier, pour éclairer un monde 

en quête de vérité. 

Aujourd'hui, les chandeliers sont multiples : 

 Les moyens traditionnels : porte-à-porte, tracts, radio, conférences. 

 Les moyens modernes : réseaux sociaux, plateformes digitales, 

intelligence artificielle. 

Mais une chose reste sûre : 

Le message que nous avons reçu est unique. 

Le message que nous avons reçu est précieux. 

Le message que nous avons reçu est urgent. 

C’est le message des trois anges, annoncé dans Apocalypse 14 : 

« Craignez Dieu, et donnez-lui gloire, car l'heure de son jugement est venue. » 

C’est ce message qui doit briller. 

Ce n’est pas d’abord une question de médias, ni de moyens techniques. 

C’est d’abord une question de fidélité au message. 

Le message ne change pas. La mission ne change pas. Seuls les outils 

évoluent. 

Paul nous exhorte dans Romains 12:2 : 

« Ne vous conformez pas au siècle présent, mais soyez transformés par le 

renouvellement de l'intelligence. » 
Dans le contexte du portage de la lumière aujourd'hui, cela signifie que : 

 Nous n’imitons pas les modes superficielles du monde, 

 Mais nous utilisons avec sagesse les moyens modernes (radio, réseaux sociaux, 

numérique, IA) pour porter fidèlement un message éternel. 

 Nous ne laissons pas les outils du monde nous transformer, nous transformons ces 

outils pour servir l’Évangile. 

Porter la lumière aujourd'hui, c’est : 

 Être fidèles au message, 

 Adapter nos méthodes avec sagesse, 

 Utiliser tous les moyens légitimes pour toucher les cœurs. 



Ellen White nous interpelle : 

«Utiliser les mass media — Nous devons employer tous les moyens légitimes 

pour faire connaître la lumière aux hommes. Que l'on utilise la presse, ainsi 

que tout autre moyen publicitaire susceptible d'attirer l'attention sur notre 

œuvre. Cela ne devrait pas être considéré comme quelque chose 

d'accessoire. A tous les coins de la rue, on peut voir des affiches et des 

panneaux publicitaires annonçant des événements ou des activités variés, 

dont certains sont particulièrement blâmables. Dans ces conditions, ceux 

qui connaissent la lumière de la vie peuvent-ils se contenter de faire de 

timides efforts pour capter l'attention des masses en faveur de la vérité? » 

(Évangéliser, p. 124.3) 

Alors, frères et sœurs, 

À l'heure du numérique, du digital, de l’intelligence artificielle et du tumulte 

mondial, 

ne cachons pas la lumière. 

Portons-la haut et fort, 

pour que toute la terre soit éclairée par la gloire de Dieu. 

Notre défi est de garder la lumière pure, et de la placer sur tous les chandeliers 

que Dieu met à notre disposition, qu’ils soient traditionnels ou modernes. 

1. Une Église qui a toujours su utiliser les moyens de son temps 

Avant de regarder l’ère actuelle, rappelons-nous que dès ses débuts, l’Église 

adventiste a su porter la lumière à travers les outils disponibles. 

Voici un aperçu de cette fidélité au fil du temps : 

1844 : Naissance du Mouvement Adventiste 

 Après la Grande Déception, les premiers adventistes réalisent l'importance 

de diffuser la vérité biblique. 

 Les messages sont partagés oralement, par des visites de maison en 

maison et des réunions publiques. 

1849 : Première publication adventiste 

 James White lance The Present Truth (La Vérité Présente). 

 Premier journal adventiste pour enseigner et fortifier les croyants dans la 

foi biblique. 

 

 



1852 : Création du périodique officiel 

 Lancement de The Advent Review and Sabbath Herald (aujourd'hui 

Adventist Review). 

 La presse devient un pilier de l'œuvre adventiste pour l’enseignement, la 

défense et la proclamation. 

1880-1881 : Début du colportage adventiste 

 George King initie le ministère du colportage. 

 La diffusion de livres bibliques et prophétiques devient une stratégie 

essentielle d’évangélisation. 

1937 : Lancement de la radio adventiste 

 H.M.S. Richards fonde Voice of Prophecy. 

 Premier programme adventiste régulier à la radio, atteignant un vaste 

public. 

1956 : Première émission télévisée 

 George Vandeman lance It Is Written (Il est écrit). 

 Le message adventiste entre dans les foyers via la télévision. 

1990 : Évangélisation mondiale par satellite 

 Mark Finley dirige les premières grandes campagnes satellitaires (Net '95, 

Net '96). 

 Des centaines de sites connectés reçoivent simultanément les prédications 

évangéliques. 

2003 : Création de Hope Channel 

 Lancement de Hope Channel, la chaîne de télévision adventiste mondiale. 

 24h/24 pour prêcher l'Évangile dans de nombreuses langues. 

2010-2020 : Explosion numérique et réseaux sociaux 

 Les adventistes investissent : 

 YouTube, 

 Facebook, 

 Instagram, 

 Sites internet, 

 Applications mobiles. 

 



2020-2025 : Déploiement dans l’ère de l'intelligence artificielle 

 Lancement du Projet des Messages des Trois Anges dans l’ère numérique. 

 Développement : 

 De contenus traduits automatiquement, 

 De vidéos courtes adaptées aux réseaux, 

 De campagnes de communication digitales globales, 

 D’outils interactifs pour l’étude biblique en ligne. 

À chaque génération, Dieu a inspiré Son Église à utiliser les moyens du 

moment pour porter la lumière au plus grand nombre. 

2. Le message est immuable, mais les moyens s'élargissent 

Romains 12:2 nous exhorte : 

« Ne vous conformez pas au siècle présent, mais soyez transformés par le 

renouvellement de l'intelligence. » 

Le message que Dieu nous a confié ne change pas : 

 Craindre Dieu, 

 Donner gloire à Son nom, 

 Refuser la marque de la bête, 

 Appeler à adorer le Créateur, 

 Proclamer l'heure du jugement, 

 Préparer les cœurs pour le retour imminent de Jésus. 

Ce message est éternel. 

 

Cependant, les moyens pour toucher les âmes évoluent au fil du temps : 

 Hier, le porte-à-porte était l'outil principal, 

 Les prédications publiques en plein air rassemblaient les foules, 

 Les tracts et les livres étaient distribués dans les villes et les campagnes. 

 

 

 



Aujourd'hui, sans abandonner ces moyens traditionnels qui restent puissants, 

Dieu nous ouvre aussi d'autres portes : 

 Internet : sites bibliques, cours en ligne, 

 Réseaux sociaux : YouTube, Facebook, Instagram pour atteindre la 

jeunesse et les familles, 

 Podcasts : pour enseigner et nourrir spirituellement partout, à toute heure, 

 Outils IA : traductions automatiques, contenus interactifs pour toucher 

toutes les langues et tous les peuples, 

 Applications mobiles : pour étudier la Bible, suivre des méditations, 

participer à des prières collectives en ligne. 

Le message est immuable. 

Les chandeliers, eux, se multiplient. 

Notre mission est de faire briller la lumière sur tous les chandeliers que Dieu 

place devant nous. 

3. Tous les moyens légitimes au service de la lumière 

Ellen White nous rappelle avec force : 

« Nous devons employer tous les moyens légitimes pour faire connaître la 

lumière aux hommes. [...] Ceux qui connaissent la lumière de la vie peuvent-

ils se contenter de faire de timides efforts pour capter l'attention des masses 

en faveur de la vérité ? » 
(Évangéliser, p. 122) 

Et l'apôtre Paul confirme cette vérité spirituelle : 

« Car ce n'est pas un esprit de timidité que Dieu nous a donné, mais un 

esprit de force, d'amour et de sagesse. » 
(2 Timothée 1:7) 

Porter la lumière aujourd'hui, c'est donc refuser la timidité spirituelle. 

C'est embrasser pleinement la mission d’éclairer un monde en détresse, par 

tous les moyens que Dieu nous rend accessibles. 

 

 

 

 



Concrètement, cela signifie : 

 Utiliser chaque média disponible, 

Que ce soit imprimé, audiovisuel, numérique ou interactif. 

 Investir à la fois la rue et les écrans, 

Dans les marchés, dans les écoles, sur les réseaux sociaux, sur les 

plateformes de diffusion. 

 Être créatifs dans les méthodes, 

Sans jamais trahir le contenu, mais en innovant dans la manière de le 

rendre vivant, audible, visible et accessible. 

 Rester fidèles au message,  

Toujours centrer nos contenus sur la croix, la justification par la foi, les 

messages des trois anges, et l'appel au retour au Créateur. 

 

Rester fidèles au message, c’est refuser de diluer ou de maquiller 

l’Évangile pour qu’il soit « plus populaire » ou « plus vendeur ». 

Même si les outils de communication changent, le cœur du message 

biblique reste le même. Et ce cœur repose sur quatre fondements 

essentiels : 

- Centrer nos contenus sur la croix 

La croix est le point central de l’histoire du salut. 

Tout ce que nous communiquons, diffusons ou enseignons doit ramener à 

Jésus crucifié, ressuscité et vivant. 

C’est par son sacrifice que nous avons l’espérance, et c’est ce message-

là qui transforme les vies. 

- Mettre en avant la justification par la foi 

Nous ne sommes pas sauvés par nos œuvres, mais par la grâce, par la foi 

en Jésus-Christ. Le salut vient par la foi en Jésus-Christ seul. » – Ellen G. 

White, Faith and Works, 1 pp. 18, 19. « La loi exige la justice, et c’est ce 

que le pécheur doit à la loi; mais il en est incapable. C’est par la foi 

seulement qu’il peut atteindre la justice. Par la foi il peut apporter à Dieu 

les mérites de Christ, et le Seigneur place l’obéissance de Son Fils sur le 

compte du pécheur. La justice de Christ est acceptée à la place de la chute 

de l’homme, et Dieu reçoit, pardonne, et justifie l’homme repentant et 

croyant, le traite comme s’il était juste, et l’aime comme Il aime Son 

propre Fils. » – Ellen G. White, Messages choisis, Vol. 1, p. 430. 

 

 



- Ne jamais oublier les messages des trois anges 

Apocalypse 14:6-12 résume la mission prophétique de l’Église adventiste:  

 Appeler à craindre Dieu et lui rendre gloire, 

 Annoncer que l’heure du jugement est venue, 

 Proclamer l’Évangile éternel à toutes nations, 

 Avertir contre l’adoration de la bête, 

 Inviter à adorer le Créateur (sabbat, loi de Dieu, fidélité). 

 Ce message n’est pas marginal, il est central. Il ne doit pas être 

 remplacé par un message flou, vague ou juste « motivant ». 

- Appeler au retour au Créateur (Ramener les cœurs à reconnaître et 

glorifier le Créateur) 
Dans un monde où l’homme veut prendre la place de Dieu, nous sommes 

appelés à ramener les cœurs vers Celui qui a tout créé. 

Cela inclut : 

Le sabbat comme signe du Créateur, 

La nature respectée comme œuvre divine, 

L’appel à l’adoration vraie, et non aux illusions modernes. 

Dieu ne nous a pas donné un esprit de peur ou de repli, mais un esprit de force, 

d'amour et de sagesse. 

Porter la lumière aujourd'hui, c’est allier fidélité et audace sanctifiée pour 

toucher toutes les âmes que Dieu veut sauver. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

4. À chacun son chandelier 

Dans Marc 4:21, Jésus nous rappelle : 

« Apporte-t-on la lampe pour la mettre sous le boisseau ou sous le lit ? N’est-ce 

pas pour la mettre sur le chandelier ? » 

Le chandelier, c’est l’endroit précis où Dieu t’a placé pour que ta lumière 

éclaire. 

Ton chandelier peut être : 

 Une maison, où tu accueilles des voisins pour une étude biblique, 

 Un quartier, où tu témoignes avec amour et simplicité, 

 Une radio locale, où tu partages la Parole vivante, 

 Une page Instagram, où tu publies des messages d'espérance, 

 Un podcast biblique, qui touche des auditeurs à l'autre bout du monde, 

 Un site internet d’évangélisation, qui éclaire des milliers de visiteurs 

anonymes. 

 Des outils d'intelligence artificielle, qui permettent de traduire, de 

partager et de faire connaître le message dans des langues et des lieux que 

nous ne pourrions jamais atteindre seuls. 

Peu importe la taille du chandelier. 

Ce qui compte, c'est que la lumière brille. 

Dieu n'appelle pas tous à porter la lumière de la même manière, 

mais Il appelle chacun à porter la lumière là où Il l'a placé. 

Ne cherche pas à imiter le chandelier des autres. 

Découvre ton chandelier. 

Illumine-le pleinement pour la gloire de Dieu. 

Chaque chandelier est une opportunité divine. 

Chaque lumière est une mission confiée. 

Chaque fidèle est un messager de l'espérance. 

Utilise ton chandelier, quel qu’il soit, pour porter la lumière que Dieu t’a 

confiée. 

 

 



5. Appel final : Porter la lumière avec fidélité aujourd'hui 

Aujourd'hui, frères et sœurs, 

le monde est plongé dans une nuit spirituelle profonde. 

Plus que jamais, 

Dieu nous appelle à porter Sa lumière avec fidélité, courage et intelligence. 

Alors : 

 Ne laissons pas la lumière enfermée dans nos murs. 

 Ne laissons pas la peur des nouveaux outils nous paralyser. 

 Ne cachons pas la lampe sous un boisseau numérique ou sous nos 

craintes humaines. 

 

Dieu a mis entre nos mains des chandeliers puissants : 

 Des maisons, 

 Des rues, 

 Des ondes radio, 

 Des réseaux sociaux, 

 Des podcasts, 

 Des sites internet, 

 Des outils d'intelligence artificielle sanctifiée. 

Chaque chandelier est une opportunité pour briller. 

Le monde a désespérément besoin de vérité, 

de l'espérance du retour de Christ, 

et de l'amour transformateur de Dieu. 

Frères et sœurs, 

Laissons briller notre lumière, 

Partout, aujourd'hui, 

Sans crainte, 

Sans relâche, 

Jusqu'à ce que Jésus revienne ! 

 

 



Conclusion  

 
Frères et sœurs, Dieu ne nous appelle pas simplement à conserver la lumière, mais à la faire 

briller puissamment. Aujourd’hui encore, la question de Jésus nous interpelle : « Apporte-t-on 

la lampe pour la mettre sous le boisseau ? » (Marc 4:21). Non, nous ne devons pas cacher la 

lumière. Non, nous ne devons pas enfermer le message. Oui, nous devons le porter sur le 

chandelier de notre temps : dans nos maisons, nos quartiers, sur les ondes radios, sur les 

réseaux sociaux, par les podcasts, par les sites internet, par les outils numériques et 

intelligents. 

Le message est immuable. Les chandeliers, eux, se multiplient. Alors que le monde est plongé 

dans l’incertitude, nous savons que nous avons entre nos mains un message de vérité, 

d’espérance et de salut. C’est le message des trois anges, l’appel solennel pour notre 

génération. 

Ne restons pas timides. Ne restons pas cachés. Car l’apôtre Paul nous rappelle : « Car ce n’est 

pas un esprit de timidité que Dieu nous a donné, mais un esprit de force, d’amour et de 

sagesse. » (2 Timothée 1:7). 

Portons la lumière aujourd’hui, avec fidélité, avec audace, avec intelligence, et avec amour. 

Portons-la partout où Dieu nous ouvre des portes, jusqu’à ce que Jésus revienne ! 

Prière 

Seigneur, 

Merci pour la lumière de ton message. 

Apprends-nous à être fidèles, audacieux, et remplis de ton Esprit, 

afin de porter ta lumière aujourd'hui, dans les rues, dans les cœurs, et jusque 

dans les espaces numériques. 

Nous voulons être tes témoins fidèles jusqu'à ton retour. 

Au nom de Jésus, 

Amen. 
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